

Boletín Número 19  
Toluca, México, a 22 de octubre de 2013.

## **EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS” ANALIZAN IMPORTANCIA DE ESTUDIOS ELECTORALES**

- El Dr. Víctor Manuel Alarcón Olgún, Presidente de la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales (SOMEE), abordó el tema “Las elecciones como campo de estudio en México”.

A través de la observación, el seguimiento y el análisis se generan documentos que muestran las interacciones que se conjugan en una sociedad para conocer la forma en que el voto de los ciudadanos impacta en la configuración de los gobiernos en un sistema democrático, explicó el Dr. Víctor Manuel Alarcón Olgún, Presidente de la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales (SOMEE), al abordar el tema “Las elecciones como campo de estudio en México”, durante el programa televisivo del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”.

El especialista en procesos electorales y políticos estimó que hablar de los comicios es observar y explicar cómo participan los ciudadanos y después cómo se organizan en las estructuras de los partidos políticos, así como la forma en que están interviniendo en la vida pública, tratando de construir la representación política en el gobierno federal, en los estados, en los congresos, así como en los municipios.

Durante su participación en el programa que conduce la periodista Guadalupe Juárez, el Presidente de la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales (SOMEE), realizó un recorrido sobre los momentos culminantes y el desarrollo de los estudios políticos a nivel internacional y en México, enfatizando que es a partir de 1990 que en nuestro país se acelera este proceso y se aplican con mayor rigor metodologías y técnicas que buscan comprender y explicar el desarrollo de la amplia gama de aristas que presentan los procesos políticos sociales en nuestro país.

Detalló que esto ha sido posible debido a que a partir de la aplicación de un serie de reformas electorales se han abierto nuevos cauces de desarrollo electoral, generando un nuevo contexto que posibilita el estudio de más variables como son la forma de votar, los mecanismos de fiscalización a los partidos políticos, los esquemas de transparencia, los de equidad de género, entre otros, con los cuales se puede comprender una nueva realidad, al mismo tiempo que se realizan nuevos aportes para contribuir a perfeccionar dichos procesos.

Por tanto, los estudios político electorales en México surgen con los testimonios y memorias políticas de los protagonistas de la política que se dieron a partir del siglo XIX, y con ellos se va registrando la forma en que evoluciona nuestro sistema político y en cómo interactúan sus diferentes componentes, pero es en 1949 cuando se incuban los primeros espacios sobre investigaciones en materia electoral y en los años 90 cuando se presentan los estudios específicos sobre temas del ámbito estatal y municipal.

Alarcón Olgún añadió que las investigaciones, en su conjunto, han aportado elementos que contribuyen desde la academia, así como desde las instituciones electorales como el IEEM, a generar análisis y estudios que ofrecen elementos que han ayudado a la democratización del país, ya que permiten saber quién participa, la forma en que se participa, el papel que tienen los ciudadanos, los partidos políticos, así como el rol que juegan las instituciones y los organismos electorales, tanto jurisdiccionales como administrativos.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite por las señales de Mexiquense TV, los lunes a las 22:00 horas, y desde la página de internet del Instituto [www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx) se pueden ver y descargar cada los programas anteriores.

“Entre Todos” es un espacio donde los ciudadanos pueden formarse una opinión sobre el desarrollo democrático de nuestra entidad y del país, ya que contribuye a generar debate, reflexión y análisis en torno de temas de interés público, siendo éstos algunos de los objetivos que también se vinculan con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; así como con los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava, para contribuir a la construcción de una ciudadanía informada y participativa en la entidad.

**Atentamente**

***“Tú haces la mejor elección”***

**Unidad de Comunicación Social**